



REVISTA ILUSTRADA

Precios de suscripción: España 2 pesetas trimestre.—Estrangero 7 pesetas 50 cénts. semestre. Ultramar, el precio que fijen nuestros corresponsales.—Para las suscripciones, anuncios y reclamaciones dirigirse á la Redaccion y Administracion de este periódico, calle de San Pablo, núm. 74, 2º Barcelona.—Horas de oficina, todos los días laborables de 1 á 3.—Corresponsal— Isla de Cuba; Habana, O' Reilly, 54. La Propaganda Literaria.

CORRIDA DE TOROS.

del día 23 de Julio.

Con un sol abrasador y un calor tropical, efectuóse la cuarta corrida de toros de la temporada. La entrada de sombra completa, pero muy floja la de sol, lo que no es de extrañar, pues un amigo mio asó una chuleta, sin otro fuego que el de Fébo, ni mas parrillas que los asientos de piedra: con qué... digo... A las cuatro en punto, de la tarde, ocupó la presidencia el Sr. Gobernador, hizo la señal, y ya tenemos en el redondel la cuadrilla dirigida por José Lara (Chicorro) llevando como á segundo á José Machio y de tercero á Francisco Diaz (á) Paco de oro. El ganado era procedente de la ganadería de la Señora Viuda de Varela, vecina de Medinasidonia, provincia de Cádiz, con divisa encarnada y amarilla. Conste que el alguacil cogió la llave.

Hubero llamábase (el primer toro, se entiende, no el alguacil), colorado, corni-abierto, boyante y de libras. De Julio Fernandez tomó dos varas con otros tantos tumbos y pérdida de un murciélago; al quite, Machio y Paco, cuatro del Grapo, dos de ellas buenas, midiendo una vez el santo suelo; al quite Chicorro, y dos de Arca, una excelente; al quite Chicorro, dejando un penco para el arrastre.

El Malagueño coloca dos pares de palillos, uno bajos al relance, y otro á la media vuelta; Joseito un par de frente muy bueno, dejando engalanado el bicho con cuatro sombrillas.

Chicorro, vistiendo verde y oro brinda y se va al toro propinándole un pase natural, uno

con la derecha y desarme, otro id. con achuchon y tomando el olivo, otro con la derecha y una estocada á la media vuelta hasta los gavalanes. El cachetero acertó á la segunda.

Esmerico es el segundo de la tarde, berrendo en colorado atigrado, corni-abierto y parado á la salida, creciéndose al probar el hierro. De Julio tomó cinco buenas, perdiendo un jaco; del Grapo tres regulares, mas tres marronzos, á cambio de un arre para hacer longanizas; al quite Chicorro y Joseito, y tres de Arcas con un tumbo y pérdida del cimientito.

Un morenito, cuyo nombre no pudimos averiguar, colocó dos pares buenos al relance, y Sevilla tras una salida falsa, un par bueno de frente con pajarillos.

Machio viste grana y plata. Da uno con la derecha, uno natural, dos en redondo, uno de pecho y un amago, otros dos, uno natural y otro con la derecha fueron bastantes para que le propinara una estocada á volapié muy baja, que puso fin á sus dias. El cachetero acertó á la primera.

El tercero era de nombre *Biscochero*, berrendo en negro, corni-alto y escobillado del izquierdo. De Julio tomó dos buenas, al quite Chicorro y Machio, tres buenas del Arcas, quitando en una la divisa y sufriendo en otra un tumbo; al quite Machio coleándolo. Y un marronazo del Esterero, que se retiró á la enfermeria, no sabemos por qué, saliendo al poco rato.

Mariano Tornero dejó un par de abanicos al relance algo bajas y un par á la media vuelta, y Manuel Molina un par á la atmósfera y tras una salida falsa, otro por de frente desiguales.

Paco de Oro ataviado de grana y negro brinda, un sello y al correo. Citando de media legua y dando la espalda, dá cinco con la derecha y un pinchazo malo, uno natural y una estocada á volapié atravesada, dos naturales y un pinchazo en el pezcuezo por citar de lejos y dar mucha salida, dos mas con la derecha y una estocada á volapié regular concluyó tan larga faena. El cachetero á la primera.

Pusieron de nombre al cuarto Cristalino, berrendo en colorado corni-abierto boyante, de libras y con muchas piernas. Chicorro complació al público dando el salto de la garrocha, item mas cinco verónicas muy ceñidas. Cuatro varas tomó de Julio, dos de ellas buenas, tres malas del Esterero, pero de lo peor, dos de Arcas con pérdida de un papelillo; al quite Machio y una de Sabater. Joseito tras una salida falsa puso un par bueno al relance y medio par de frente. El Malagueño se contentó con medio par al relance.

Y tenemos á Chicorro citando á recibir; para esto preparó al bicho con ocho naturales, tres con la derecha, tres de pecho y cuatro en redondo, cita á recibir y arrancándole el bicho resultó una estocada al encuentro, pero en su sitio y sin perder terreno, un pase natural y un pinchazo á volapié tomando el olivo y tras de dos mas con la derecha remató al toro de una á volapié baja. El cachetero á la segunda.

Pardo entrepelado, cornigacho y de libras, blando al hierro, huido y espantándose hasta de su sombra saló el quinto de nombre *Azabache*. De los de tanda Esterero. Grapo y Arcas tomó una por barba, tomando un baño de arena el último; al quite Joseito.

No queriendo palillos y despues de mucha brega colocó Sevilla un par bueno de estrellas y medio par de frente. El morenillo de antes un par á la arena y otro á la media vuelta.

Machio tras cuatro con la derecha, uno en redondo y una estocada á toro corrido algo ida y baja, descabellándolo al primer intento.

El cachetero acertó á la cuarta.

El sexto, de nombre Terciopelo, fué el de la tarde. Berrendo en negro, corni-alto bien armado, de gran cabeza, libras y con piernas, recargando en la suerte de varas, tomando empuje rematando y encebándose. De Julio tomó dos, á cambio de un arre; al quite Chicorro, del Grapo dos, con otros tantos tumbos y pérdida de un trampolin; al quite Chicorro y toda la cuadrilla. El Esterero mojó dos veces, con dos tumbos, pérdida de su chirimia y retirándose á la enfermería; del Arcas tomó cinco yendo á nadar otras tantas y perdiendo tres calabazas. Todo el mundo mojó, hasta Sabater que fué dos veces. Molina tras dos salidas falsas puso un par de ramos á la media vuelta y Tornero un par bueno á toro parado.

Y vá el de Oro. Dos con la derecha y un pinchazo sin preparar. Uno con la derecha dando el posterior, un acoson, una á paso de banderillas baja, dos pases huyendo, dos naturales, tres en redondo y una á paso de banderilla en su sitio. Mucho baile, mas jindama y pocas hechuras. El cachetero acertó á la segunda.

Toro de Gracia: Castaño bregado; bien armado, bravucon y de libras. De Arcas tomó tres, cuatro del Grapo, y cinco de Sabater yendo dos veces á gatear. Pidió el público á Chicorro las de á cuarta á lo que se negó el diestro por no tener el bicho condiciones. Sevilla puso un par de sobaquillo y el Malagueño otro á toro parado.

Joseito con rico traje verde y oro brinda y es acogido con una salva atronadora de aplausos que no cesó durante el resto de la lidia. Paso de mu'eta como pocos, y con todo el arte, muy ceñidito y derecho, apesar de estar el toro entero y huido. Dió cinco en redondo, cinco con la derecha, tres naturales, tres por alto, cuatro de pecho superiores y un pinchazo á volapié bien señalado, dos naturales; dos de pecho, dos naturales; dos de pecho y uno con la derecha precedieron á una en hueso, tres naturales, uno redondo, uno de telon y una á volapié baja, descabellándolo á la primera.

APRECIACION.

Lo apremiante del tiempo nos impide hacer una reseña detallada de los matadores; basta decir por hoy que Chicorro ha ganado mucho; Machio adelanta. Paco de Oro es el mismo Paco y el mismo Oro. Joseito incansable en la brega y en su toro hasta allí; le felicitamos por haberse puesto al lado de un buen matador, que así es como se aprende.

La gente de á pié bien.

La de á caballo tal cual.

El servicio de caballos bueno.

La presidencia acertada.

VARIEDADES.

—En la primera quincena del mes de Agosto se lidiará en esta plaza, por varios jóvenes aficionados, una novillada. Los bichos serán cuatro, de dos años procedentes de una ganadería navarra. La presidencia se ha confiado á distinguidas señoritas de esta capital. Por ahora no nos atrevemos á anunciar los nombres de los noveles lidiadores, por no estar autorizados para ello, pero podemos asegurar que todos son personas muy conocidas. Felicitamos á la cuadrilla y deseando que sea el éxito superior á sus deseos prometemos cooperar á ello en cuanto nos sea posible, ofreciéndoles al efecto las columnas de nuestra revista.

—Dice *El Toreo*:

«Las corridas de novillos que la empresa de la plaza de Madrid preparaba para la presente canícula, parece que no tendrán lugar, por que Cayetano Sanz que era el diestro con que contaba Casiano para lidiar los toros de puntas, no ha querido oír ninguna de las proposiciones que se le querian hacer.

Estamos confirmes con la conducta de Cayetano y le felicitamos por ello.

—Muy buen resultado han dado en la plaza de Madrid, los toros del señor marqués viudo de Salas. Creemos que la empresa de esta plaza llenaria los deseos de los aficionados, dándoles á conocer aquella acreditada ganadería, aunque le costara un *poquillo* mas.

—El día 9 del corriente sufrió una cogida en la plaza de Sevilla el espada Cirineo, al pasar el quinto toro, siendo enganchado por la pierna izquierda; la herida es de poca consideración.

—En los días 13, 15 y 20 de Agosto próximo torearán en esta cápital las cuadrillas dirigidas por los simpáticos diestros Frascuelo y Hermosilla.

Escriben de Valencia:

—«Es tanto el pedido que hay de localidades para las corridas de toros, despues de agota-

das en el despacho, que los aficionados que no han podido conseguirlas, ofrecen por ellas precios exorbitantes. Taurófilo hay, dice el *Mercantil Valenciano* que ha ofrecido por una barrera hasta mil reales, y citamos este hecho como pudieran citarse otros ofrecimientos parecidos.»

—En la corrida celebrada el 16 de julio en Madrid, Chicorro en los dos toros que le correspondió matar, dió 25 pases, 3 estocadas. 1 amago y 4 pinchazos.

—Los toros procedentes de la ganadería de J. Castrillon usan divisa amarilla y encarnada y tienen en la nalga derecha una cruz marcada á fuego,

En 1853 un toro de dicho ganadero dió á Julian Casas un puntazo en la pierna.

—La piara de reses bravas de J. Castrillon data de 1840 y la tenía establecida en aquel entonces en Veger de la Frontera.

—Los toros que deben correrse en la tarde de hoy, en general están bien armados, son de buena estampa y de no escasas libras. Prometen, por lo tanto, dar mucho juego si la cuadrilla á ello se presta:

—Victoriano Alarcon (á) el Cabo, que debía, segun los carteles torear en las corridas del domingo y la de hoy, no pudo cumplir sus compromisos por haber sido nombrado alcaide de la cárcel de Barcelona y cuya dimision al cabo de tres dias de haberse hecho cargo de su nuevo destino han anunciado todos los periódicos políticos locales. Eseseñor ha desempeñado el propio cargo en Madrid y Sevilla:

—Al desembarcar en Valencia en la tarde del miércoles último los toros destinados para las corridas que han de celebrarse durante las fiestas del Centenario, fugóse uno de la estacion del ferro-carril donde era inmensa la concurrencia. Arremetió el toro á un grupo de gente é hirió á dos personas y mató un caballo; otras por la aglomeracion recibieron leves contusiones.

El toro seguía en actitud de arremeter nuevamente; el miedo era grande, las gentes huían y en este momento apareció el *Gordito* que capeó el toro cerca de la estacion, logrando entretenerle con otros aficionados, hasta que fué por los cabestros conducido á la plaza.

—Tomamos de *El Enano*.

Ampliando la noticia que dimos en nuestro número anterior sobre la funcion taurina que tratan de llevar á efecto en Málaga, tomamos de *El Imparcial* lo siguiente:

«La corrida, por los datos reunidos que van á ver nuestros lectores, podrá calificarse de acontecimiento taurómico, de suceso que no habrá conocido ciertamente la actual generacion de aficionados.

Sin duda, efecto de alguna rivalidad nacida entre los espadas *Lagartijo*, *Bocanegra*, y el *Gordito*, con motivo de las corridas que lidiaron juntos en Málaga, surgió el pensamiento de trabajar todos ellos en competencia, gratuitamente y con ciertas condiciones, de manera que sobreexcitado el amor propio de cada uno, avivada la curiosidad del público y creada extraordinaria atmósfera, redúndase el empeñado torneo en pró de los pobres, los acreedores perpétuos de la sociedad, que goza y se divierte.

La iniciativa, si no recordamos, mal, partió

de Antonio Carmona, el *Gordito*, proponiendo para la «corrida certámen» la supresion de la suerte de vara y que cada uno de los matadores se encargase de banderillar y matar los toros que le correspondieren, pudiendo ejecutar cada cual las suertes que supiera y pudiera hacer. El inventor de la del quiebro, el torero mímico, segun le han llamado algunos partidarios del *clasicismo* del arte, apuesta 20,000 reales á ver cual de los diestros lleva á cabo más suertes, distintas unas de otras, pero todas dentro del arte, y con la precisa condicidn de no ser cogido ó arrollado, ni saltar la barrera, perdiendo dicha suma el que faltare á cualquiera de estas condiciones.

Manuel Fuentes, *Bocanegra*, y Rafael Molina, *Lagartijo*, han respondido como valientes, manifestando el primero «que está conforme con todas las condiciones establecidas.» y el segundo «que está dispuesto á torear de todas maneras.»

En este estado las cosas, parece que el gobernador de Málaga, deseoso de llevar á cabo la interesante corrida, ha escrito á los tres espadas para que se reunan en Córdoba el 18 este mes, y queden allí convenidos, á presencia de las personas que aquella autoridad designe, en todos los detalles de la funcion, que no podrá realizarse hasta la segunda quincena de agosto, por tener que dar antes el empresario algunas otras corridas que prepara.

Ya han empezado, sin embargo, los preliminares de la extraordinaria que nos ocupa, habiéndose escrito á los ganaderos marqués de Salas, Laffite, viuda de Miura, duque de Veragua, marqués del Saltillo y otros varios, pidiéndoles noticia de las corridas que tienen disponibles, para elegir entre todas la mejor, y que mejores garantías ofrezca para la lidia.

Háblese tambien de apuestas particulares que entre los aficionados se han de cruzar en favor de cada cual de los diestros, y de la constitucion de un jurado compuesto de inteligentes reconocidos de Madrid, Sevilla y otras ciudades, haciendo todo esperar que la animacion de esta fiesta será inmensa y grandes los productos que se recauden para las obras del Hospital.

—«Con objeto de tener á nuestros lectores al corriente de cuanto ocurra sobre la corrida que segun tenemos anunciado, ha de verificarse en Málaga, en competencia, insertamos á continuacion las siguientes cartas:

Madrid 27 de junio de 1876.

Sr. D. José Diaz Capilla.

Mi apreciable y distinguido amigo; Recibí la de V., y quedo enterado de su contenido, así como de cuanto me dice de la corrida que tenemos hablada.

Yo estoy dispuesto á cumplir siempre lo ofrecido, y conforme con todas las condiciones establecidas.

Sin otra cosa por hoy, V. mande cuanto guste de su siempre amigo y servidor, Manuel Fuentes, *Bocanegra*.

Barcelona 29 junio de 1876.

Sr. D. José Diaz Capilla.

Mi apreciable amigo: Recibí oportunamente la suya, y enterado de su contenido debo manifestarle que estoy dispuesto á torear en esa plaza de todas maneras, tal y conforme V. lo arregle, salvando el dia en que yo esté comprometido para alguna otra corrida; en fin, V. sabe que yo no tengo mas que una palabra, y autorizo á V. para hacer y determinar lo que quiera en este asunto.

Afectos para sus hermanos y amigos, y V. mandé cuánto guste a su buen amigo, Rafael Molina.

«Hay un sello en limpio que dice: Antonio Carmona, matador de toros. Trajano 9.—Sevilla 27 de junio de 1876.—Estimado amigo Rodriguez: Ayer regresé de Jerez y el Puerto, en cuyas plazas he toreado, y escribí á D. Pablo Velasco autorizándole para que insertara mi carta en los periódicos de esa. En el mencionado escrito le decía estaba dispuesto á tomar parte en la corrida de Beneficencia proyectada, aceptando así el reto que se me ha lanzado, y al que voy gustoso por tratarse de un pensamiento altamente filantrópico.

Para este caso me atreví á proponer la forma en que habria de tener lugar la corrida, y que puede ser la siguiente:

Los toros que yo me encargara serian banderillados y matados por mí, sin auxilio de ninguno de los otros toreros, los cuales á su vez quedarían tambien solos para los suyos. Así podríamos ejecutar cada uno todas las suertes que juzgáramos factibles.

De este modo iba á tener efecto en la plaza de esta la corrida certámen de que V. tiene ya conocimiento.

Estoy dispuesto á hacer una apuesta de 1000 duros con el que se coloque á favor de los otros diestros, á ver cual de nosotros ejecuta mas suertes distintas unas de otras, pero todas dentro del arte, y con la precisa condicion de no ser cogido ó arrollado, ni saltar la barrera.

La apuesta la perdería el que faltara á una de estas condiciones.

Escusado es decirle que yo torearia gratuitamente, siendo en obsequio de los pobres, por los cuales sería capaz de hacer todo género de sacrificios.

Esperando la resolucion que se adopte en este asunto, y rogando salude en mi nombre á todos los amigos, quedo de V. afectísimo amigo y servidor.—Antonio Carmona,»

—Leemos en el *Eco de Cartagena*.

«Las corridas de toros que han de celebrarse en los primeros dias de agosto próximo en esta ciudad, deberán dejar satisfechos á los aficionados. Tanto los bichos como las cuadrillas que han de lidiarlos gozan de gran fama y es lógico por lo tanto, que las corridas sean buenas y esten animadas.

—Manuel Lagares y Manuel Aguilar (el Macareno), han sido escriturados para trabajar en la plaza de toros de Ecija el dia 25 del corriente, siendo el ganado de D. Salvador Diaz, vecino de la misma poblacion.

—En las corridas verificadas en la Coruña no han estado muy felices Lagartijo y Cara Ancha: en una de ellas, el primario de estos fué volteado por el quinto toro, sin consecuencias.

—El espada Manuel Fuentes (Bocanegra) fué

contratado con su cuadrilla para trabajar el 16 y 30 de julio en la isla de San Fernando, el 28 de agosto en Linares, y el 15 del mismo mes y el 3 de setiembre en Málaga.

—Se está preparando en Madrid una corrida de toros á beneficio del nuevo hospital de niños que se va á construir en aquella capital y cuya iniciativa se debe á la Exma. Señora duquesa de Santoña.

—El matador de toros Gonzalo Mora, restablecido de la enfermedad que le aquejaba se ha ofrecido generosamente á estoquear los toros que le correspondan juntamente con su cuadrilla.

—En las corridas que tendrán lugar en Murcia los dias 5 y 6 de setiembre con motivo de la feria, se lidiarán toros de Aleas y de Bañuelos, ambos de Colmenar, que serán lidiados por Lagartijo con su cuadrilla, y otro espada que todavía no tiene ultimada su contrata.

PLAZA DE TOROS DE BARCELONA.

Hoy martes, 25 de Julio de 1876,

se verificará (si el tiempo lo permite)

LA SEGUNDA EXTRAORDINARIA

corrida de toros andaluces.

Se lidiarán SEIS TOROS de la ganadería de D. Joaquin Castrillo, de Jerez de la Frontera, provincia de Cadiz, con divisá amarilla y encarnada.

Cuadrilla de lidiadores.

PICADORES.

Julio Fernandez,	de Sevilla.
Antonio Galderon (hijo)	de Guadaira.
Ramon Fernandez (a) Esterero,	de Madrid.
Antonio Grapo.	de Algeciras.
Uno de reserva.	

ESPADAS.

José Lara, CHICORRO,	de Jerez.
José Machío,	de Sevilla.
Francisco Diaz, PACODE ORO,	de Cádiz.

SOBREALIENTE DE ESPADA.

José Ruiz (a) Joseito, de Madrid, sin perjuicio de banderillar los toros que le correspondan.

BANDERILLEROS.

Manuel Molina,	de Córdoba.
José Ruiz (a) Joseito,	de Madrid.
Antonio Bulo (a) el Malagueño,	de Málaga.
Victoriano Alarcón (a) el Cabo,	de Madrid.
Antonio Baden (a) Moños,	de id.
Francisco Revilla,	de id.
Un puntillero.	